
Protokoll der 41. Mitgliederversammlung des Schulvereins Kopernikus 
Gymnasium Bargteheide e.V. vom 29.08.13 
___________________________________________________________________ 
 
 
Anwesende:   s. Anwesenheitsliste (Anlage) 
 
 
Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr    Ende der Sitzung: 20.40 Uhr 
 
 
Tagesordnung:  
 
1. Begrüßung, Beschluss der Tagesordnung  
 

Herr Kühn begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass die Einladung form- und 
fristgemäß vorgelegen hat. 
Die Tagesordnung wird durch einstimmigen Beschluss des Vorstandes genehmigt. 

 
2. Verabschiedung des Protokolls der 40. Mitgliederversammlung 
 

Das Protokoll vom 19.12.2012 wird einstimmig angenommen. 
 
3. Bericht des Vorstandes 
 
3a) Bericht des Vorsitzenden 
 

Herr Kühn blickt zunächst, in seiner letzten Sitzung als Vorstand, auf die Entwicklung 
des Schulvereins in den letzten vier Jahren zurück. 
Hinsichtlich der Mitgliederzahlen (2003 bis 2013) ist ein deutlicher Anstieg auf 
aktuell 428 Mitglieder erfolgt. Das Ziel seit 2007, die Anzahl der Mitglieder zu erhöhen 
und den Bekanntheitsgrad des Schulvereins zu verbessern, wurde eindrucksvoll 
erreicht.  
Ein Grund dafür ist sicherlich die Präsenz des Schulvereins auf vielen 
Veranstaltungen. Für 2013/2014 wird davon ausgegangen, dass die bisherige 
Entwicklung fortgesetzt wird. Die Mitgliederzahl von 500 ist ein Ziel für 2014. 
Anzumerken ist jedoch, dass diese Entwicklung nicht auch in den Mitgliederzahlen 
der Lehrkräfte zu spüren ist. Hier stagnieren die Zahlen seit einigen Jahren. Lediglich 
48% der Lehrer sind Mitglied im Schulverein.  
 
Herr Kühn verweist auf deutlich zunehmende Beitragseinnahmen durch die 
Zunahme der Mitglieder und der Erhöhung des Beitragssatzes. Es gibt viele 
Mitglieder, die mehr als den in der Satzung festgelegten Mindestbetrag von 15 € p.a 
überweisen.  
Die Einnahmen aus Veranstaltungen resultieren im Wesentlichen aus der 
Schüleraustauschmesse und aus der Veranstaltung mit Jan Uwe Rogge (2013).  
Die Einnahmen durch das Projekt „Schulengel“, (Charity-Internet-Shoppen für 
Bildungseinrichtungen) ist mit nur 59 Nutzern etwas hinter den Erwartungen 
zurückgeblieben.  
Weitere Einnahmen wurden durch die Aktionen „SammelMit“, Schulball, Tombola und 
Schulkleidung erzielt. Das Projekt „SammelMit“ ist gestoppt worden, ein neues 
Entsorgungsunternehmen muss gefunden werden.  
 
Herr Kühn blickt auf ein sehr erfolgreiches Geschäftsjahr zurück. Das Jahr 2012/2013 
erbrachte einen Gewinn von über 8000 €. Insgesamt ist die finanzielle Situation des 
Schulvereins sehr gut.  
Der Schulverein hat sein Vereinsvermögen in den letzten drei Jahren auf 37.000 € 
verdreifachen können.  



Erwähnt wird auch, dass nicht alle anvisierten Projekte des Schulvereins erreicht 
worden sind, bspw. gab es für die Erweiterung der Mensa noch keine ausreichende 
Unterstützung. Gleiches gilt für die Erweiterung der Beamerausstattung.  
Bei den Ausgaben blieben die Aufwendungen für die Fachbereiche (2557 €) 
weitestgehend auf dem gleichen Niveau. Die Aufwendungen für Sozialleistungen 
betrugen im Geschäftsjahr 1645 €.  
 
Der Vorsitzende legt die erfolgreiche Zusammenarbeit mit der Bläserklasse dar. 
Grund hierfür sei die reibungslose Kassenführung durch Frau Catrin Bartel und die 
sehr gute Zusammenarbeit mit Herrn Christian und Herrn Haerkötter. Das Vermögen 
der Sparte Bläserklasse beläuft sich auf 30.000 €, wobei ca. 5000 € pro Jahr zum 
Neukauf von Instrumenten aufgewendet wird.  

 
Frau Mußehl berichtet über das Obstprojekt, das sehr viel Arbeit bedeutet. Aktuell 
betreuen sieben weitere Helfer das Projekt. Bis Oktober sind die Terminabsprachen 
bereits erfolgt. Auch wurden die Kontaktdaten zur besseren Koordinierung der 
Termine ausgetauscht. Auf der Suche nach weiteren Sponsoren sind die Mitglieder 
des Schulvereins bereits angeschrieben worden. Der für den SV Raum benötigte 
Schlüssel wird im Sekretariat hinterlegt. 
 
Abschließend bedankt sich Herr Kühn für die fast 5 jährige Zusammenarbeit bei den 
Mitgliedern und wünscht dem folgenden Vorstand für seine Arbeit alles Gute.  
 

 
3b) Bericht der Kassenwartin (s. Anlage) 

 
Aufgrund eines Trauerfalls in der Familie kann Frau Catrin Bartel nicht an der 
Mitgliederversammlung teilnehmen.  
Der Kassenbericht wird von Herrn Kühn erläutert und ist als Anlage beigefügt. 
   

4.  Bericht der Rechnungsprüfer 
 
Frau Carstens berichtet über die Prüfung und lobt die übersichtliche Buchführung. Die 
Prüfung findet weiterhin halbjährlich statt. 
 

5.  Entlastung des Vorstandes 
 
Der Vorstand des Schulvereins wird mit einer Stimme Enthaltung entlastet. 

 
6.  Bericht des Spartenleiters „Bläserklasse“  

 
Herr Christian berichtet über die erfolgreiche Abschlussfahrt nach Bad Oldesloe.  
32 neue Schüler (5.Klasse) sind der „Bläserklasse“ beigetreten. Darüberhinaus wurde 
eine neue Instrumentengruppe eröffnet. Dies hat zur Folge, dass die Anzahl der 
Musiklehrer von 5 auf 6 erhöht wird.  
Herr Christian berichtet über den kontinuierlichen Erneuerungsprozess der 
Instrumente, wobei die Neuanschaffung von Instrumenten ca. 5000 € beträgt. 
Ebenfalls erfolgt ein kontinuierlicher Wartungsprozess der mittlerweile 90 
Instrumente. Im Wert von 700 € wurden vier Euphonien angeschafft.  
Herr Christian verweist darauf, dass ein Restbetrag für mögliche Eventualitäten 
(Neukauf von teuren Instrumenten, kostspielige Wartung etc.) vorhanden sein sollte.  
Das Vermögen der Sparte „Bläserklasse“ beläuft sich auf 30.000 €.  
 

7.  Wahlen 
 
 Herr Kühn tritt als 1. Vorsitzender des Schulvereins zurück.  

 
Die Tagesordnung wird geändert und die Wahl des 2. Vorsitzenden vorgezogen.  
Hinsichtlich der Amtsdauer des 1. Vorsitzenden verweist Herr Kleveman auf die 



Satzung des Schulvereins. Damit ist der 1. Vorsitzende auf die Dauer von zwei und 
nicht auf die Dauer von einem Jahr zu wählen.  

 
7.2  Wahl 2. Vorsitzende/r (2 Jahre) 
 

Die Wahlleitung übernimmt Frau Kloppenburg.  
Zur Wahl wird von den Mitgliedern Frau Susanne Ristow vorgeschlagen.  

 
Frau Susanne Ristow wird zur 2. Vorsitzenden des Schulvereins gewählt (11 
Stimmen dafür, keine Stimme dagegen, 1 Enthaltung). 
 
 

7.1 Wahl 1. Vorsitzende/r (2 Jahre) 
 
 Zur Wahl wird von den Mitgliedern Frau Gabriele Brügmann vorgeschlagen.  

Frau Gabriele Brügmann wird zur 1. Vorsitzenden des Schulvereins gewählt (10 
Stimmen dafür, keine dagegen, 1 Enthaltung). 
 

 
7.3  Wahl Rechnungsprüfer (2 Jahre) 

 
Zur Wahl wird von den Mitgliedern Herr Kleveman vorgeschlagen. 
Herr Kleveman wird zum Rechnungsprüfer des Schulvereins gewählt (10 Stimmen 
dafür, keine dagegen, 1 Enthaltung). 

 
 
8. Verschiedenes 
 
8.1 Anträge 
 
Über den Antrag von Frau Martin hinsichtlich der Finanzierung des Hip Hop Projektes 
(Ästhetisches Profils/Vorhabenwoche) wird der Betrag von 300 € zur Verfügung gestellt.  
 
8.2 Schüleraustauschmesse 
 
Für die bevorstehende Schüleraustauschmesse werden noch Helfer für die Essensausgabe 
benötigt. Des Weiteren mangelt es an Kuchenspenden.  
Auf der SEB-Sitzung sollen diesbezüglich Elternvertreter angesprochen werden. Auch die 
SV wird angesprochen.  

 
8.3 Akquirierung Mitglieder 
 
Von Herrn Kleveman erfolgt der Vorschlag ehemalige Schüler als Mitglieder des 
Schulvereins über „Klassentreffen für Ehemalige“ oder Vortragsreihen von externen 
Referenten zu gewinnen. 
Informationen des Schulvereins sollen über die Klassenlehrer an die Elternvertreter bzw. 
Eltern verschickt werden, um neue Mitglieder für den Schulverein zu gewinnen und somit 
das Problem des Datenschutzes zu gewährleisten.  
 
8.4 Verabschiedung 
 
Herr Kühn wird aus dem Vorstand verabschiedet und Frau Dringenburg bedankt sich für das 
große Engagement und für die geleistete ehrenamtliche Arbeit. Herr Kühn habe die 
Entwicklung des Vereins in den letzten Jahren entscheidend geprägt. Mit Herrn Kühn verliert 
der Schulverein eine Kraft, die nur schwer zu ersetzen sein wird.  
 
Herr Kühn bedankt sich bei allen Teilnehmern und schließt die Sitzung. 
 
Sven Röttgen (Schriftführer), 14.09.2013 
 


